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La ragione del f a t t o è già s ta ta det ta : 
le ferrovie e la navigazione interna hanno 
olienti af fa t to diversi. 

Le ferrovie t raspor tano specialmente 
viaggiatori, merci a grande velocità, e in 
ogni caso merci ricche in proporzione del 
peso; mentre la navigazione t raspor ta merci 
che sono povere ed ingombranti , e per le 
quali non è necessario in modo alcuno che 
la consegna abbia ad esser f a t t a entro un 
limite breve di tempo. 

Per l 'a t tuazione del p rogramma io mi 
permetto di raccomandare v ivamente al 
Governo la pratici tà nelle iniziative. 

Noi in I ta l ia molte volte abbiamo co-
s t ru i to opere monumental i ; ma in questo 
caso dobbiamo fare delle opere che abbiano 
a rispondere alla convenienza, e cercare che 
le nostre vie d 'acqua abbiano ad essere ani-
mate da un vero e proprio movimento com-
merciale. 

Tu t t e le altre spese mi auguro siano 
•escluse. 

Pur t roppo, forse per il f a t to che eravamo 
molto in ar re t ra to colla navigazione inter-
na, erano sorti in I tal ia progetti veramente 
•chimerici: di collegare, per esempio, Ancona 
con Roma, Venezia con Spezia. 

Tut te queste idee devono essere da noi 
assolutamente abbandonate , come per ora 
dobbiamo abbandonare anche l ' idea degli 
alaggi elettrici, per i quali si richiederebbe 
un traffico intenso in un senso e nell 'altro, 
•come è notorio, per lo meno di un milione 
di tonnellate. 

Si facciano dei progett i che abbiano ad 
abbassare il prezzo della tonnellata-chilo-
metro per lo meno al disotto dei due cen-
tesimi e mezzo e possibilmente dei due ; e 
poi cerchiamo successivamente di allargare 
le nostre opere, come è s tato fa t to all 'estero, 
.in modo da continuare a- rendere sempre 
più basso il prezzo della tonnellata-chilo-
metro. A me sembra che un programma 
•concreto di opere, nelle condizioni a t tual i 
della navigazione interna, si possa precisare 
in questo modo : pr ima di t u t t o procedere 
alla regolarizzazione delle principali vie di 
acqua naturali , poi alla formazione di al-
cune grandi vie d 'acqua , sopra t tu t to la Mi-
lano-Venezia, cercando in tu t t i i modi di 
abbassare, per quanto possibile, il costo 
della tonnellata-chi lometro con opere che 
permet tano di adot ta re na tan t i di grande 
porta ta , e da ultimo completare il pro-
g ramma coll'eseguire le linee secondarie. 

Con questo io ho terminato : mi associo 

agli onorevoli oratori che mi hanno prece-
duto nell 'omaggio che essi hanno fa t to al-
l 'onorevole Romanin-Jacur , al cui nome va 
associato però anche quello del generale Bi-
gotti , che è s tato veramente benemerito 
di t u t t o il problema della nostra naviga-
zione interna. E chiudo con l 'augurio che 
per la prosperità d ' I t a l i a questo progetto 
abbia ad essere presto approvato e presto 
a t t u a t o . (Approvazioni — Congratulazioni). 

P R E S I D E N T E . Il seguito di questa di-
scussione è rimesso a domani. 

Interrogazioni c inlerpelLinze. 

P R E S I D E N T E . Si dia le t tura delle in-
terrogazioni e delle interpellanze. 

C A M E R I N I , segretario, legge : 

« 11 sottoscrit to chiede d ' interrogare il 
ministro d 'agricoltura, industria e com-
mercio, per sapere, se e quando, tenendo 
conto degli studi dell'Ufficio del lavoro, 
presenterà all 'approvazione della Camera 
un disegno di legge sulla assicurazione con-
tro gli infortunii dei lavoratori della te r ia . 

« Gerini ». 

« I l sottoscrit to chiede d ' interrogare il 
ministro dell ' interno, per conoscere le ra-
gioni che determinarono un ' inchiesta am-
ministrat iva nel comune di Frosinone, e se 
sia lecito all ' inquirente riferire conclusioni 
contrarie ai r isultati documentali dell'ip-
chiesta. 

« Vincenzo Carboni ». 

« I l sot toscri t to chiede d ' interrogare il 
ministro dell ' intèrno, sulle ragioni che de-
te rminarono lo scioglimento del Consiglio 
comunale di Boville Erniea. 

« Vincenzo Carboni ». 

« I l sottoscrit to chiede d ' interrogare il 
ministro dell ' interno sui sistemi elettorali 
adoperat i dalle Autori tà del Governo nella 
elezione politica di ballottaggio compiuta 
nel collegio di Frosinone il 18 luglio cor-
rente anno. 

« Vincenzo Carboni ». 

« I l sottoscri t to chiede d ' interrogare il 
ministro delle poste e dei telegrafi sulle ra-
gioni per le quali non si appone il filo te-
lefonico sui pali del telefono t ra Alessandria 
e Valenza. 

« Merlani ». 


